

Indonesia Sustainable Landscapes Management Multi-Donor Trust Fund

Diimplementasikan oleh Bank Dunia, program **Sustainable Landscapes Management Multi-Donor Trust Fund (SLM-MDTF)** Indonesia, atau Program Pengelolaan Lanskap Berkelanjutan - Dana Perwalian Multi Donor, berupaya meningkatkan sinergi dan koordinasi para pemangku kepentingan lintas sektor terkait pengelolaan lanskap yang terpadu. Sinergi ini diharapkan akan mengurangi laju deforestasi, degradasi hutan dan lahan, serta meningkatkan penghidupan masyarakat.

SLM-MDTF dibentuk pada Desember 2016 dengan dukungan hibah dari Pemerintah Norwegia dan Pemerintah Australia untuk menyediakan bantuan teknis, rekomendasi kebijakan, peningkatan kapasitas, dan investasi untuk mengembangkan model percontohan. Melalui berbagai kegiatan dan produk yang dihasilkan, SLM-MDTF berperan sebagai katalisator untuk meningkatkan efektivitas program pemerintah dan investasi donor.

SLM-MDTF mengidentifikasi beberapa tantangan terkait pengelolaan lanskap yang berkelanjutan di Indonesia:

- 1 Ketidakpastian hak atas lahan yang menimbulkan sengketa lahan dan berkurangnya peluang mata pencaharian
- 2 Terbatasnya pembiayaan untuk pengurangan deforestasi, pengelolaan lanskap, dan pengembangan mata pencaharian yang berkelanjutan
- 3 Degradasi lahan akibat alih fungsi lahan untuk pertanian tanaman pangan dan produksi kehutanan
- 4 Minimnya peluang mata pencaharian dari pertanian yang berkelanjutan dan/atau partisipasi dalam pengelolaan sumber daya alam
- 5 Metode pembukaan lahan dengan cara membakar, kegiatan pertanian berbasis drainase, dan pengelolaan air yang tidak efektif

Nilai Pendanaan: **US\$ 37 juta**
Tanggal Berakhir: **31 Desember 2026**

CARI TAHU LEBIH LANJUT



worldbank.org/indonesia-slm

Kontak: David Kaczan,
SLMP Team Lead
dkaczan@worldbank.org

INTERVENSI PENGELOLAAN LANSKAP 6

SLM-MDTF memainkan peran strategis dalam mendukung agenda iklim Indonesia, termasuk meningkatkan peluang mata pencaharian masyarakat, jaminan hak atas tanah, dukungan keuangan dan insentif, serta kelanjutan aliran jasa ekosistem dari hutan dan kawasan alam.

Program SLM-MDTF dilaksanakan dalam berbagai tingkat administrasi, mulai dari nasional, provinsi, kabupaten, hingga desa.



Perbaiki Administrasi dan Tata Kelola Lahan

Mendukung Pemerintah Indonesia untuk menyusun register lahan terpadu dan peta hak atas lahan di Indonesia dengan menyediakan bantuan teknis mengenai pengembangan dan pelaksanaan prosedur operasional standar (SOP) dan pemetaan partisipatif batas-batas hutan.



Pembangunan Lanskap Prioritas yang Berkelanjutan

Berkontribusi untuk meningkatkan mata pencaharian di daerah pedesaan dengan mengatasi hambatan utama akan produksi komoditas pertanian yang ramah lingkungan dan bernilai komersial serta pengembangan rantai nilai.



Perbaiki Pengelolaan Sumber Daya Hutan

Mempengaruhi desain dan penerapan skema-skema insentif ekonomi untuk mempromosikan pengelolaan lanskap yang berkelanjutan oleh pemangku kepentingan publik dan swasta. Mendukung Pemerintah Indonesia untuk melaksanakan strategi pengelolaan kebakaran secara terpadu.



Pertumbuhan yang Merata dan Inklusif pada Lanskap Pedesaan

Mengidentifikasi dan mengembangkan skema informasi, insentif, dan instrumen terkait perencanaan partisipatif dan pengaturan kelembagaan untuk mendorong pengelolaan sumber daya alam berkelanjutan, produksi produk pertanian alternatif, dan pengembangan rantai nilai di tingkat kabupaten/kota dan desa.



Pembiayaan Pengelolaan Lanskap yang Berkelanjutan

Mendukung operasionalisasi Badan Pengelola Dana Lingkungan Hidup (BPD LH) untuk menetapkan mekanisme yang kredibel dan diakui secara internasional dalam menghimpun dan menyalurkan dana iklim dan lingkungan hidup baik dari dalam maupun luar negeri.



Perbaiki Koordinasi dan Komunikasi mengenai Pengelolaan Lanskap yang Berkelanjutan

Memperkuat koordinasi, kolaborasi, dan kerja sama antar para pemangku kepentingan di tingkat nasional dan daerah untuk mencapai solusi yang terpadu.

STEERING COMMITTEE:



Kementerian Koordinator Bidang Perekonomian



Kementerian Keuangan



Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan



Kementerian PPN/ Bappenas
Badan Perencanaan Pembangunan Nasional/Bappenas



Kementerian Pertanian



Kementerian Dalam Negeri



THE WORLD BANK

World Bank



NORWEGIAN EMBASSY

Donor: Pemerintah Norwegia



Australian Government
Department of Foreign Affairs and Trade

Donor: Pemerintah Australia

